

# Boletín Informativo del ICLC



Instituto de Cultura  
y Lengua Costarricense

Carrillos de Poás en Alajuela

Carrillos es un distrito que pertenece al Cantón de Poás.

Se encuentra a 800 metros sobre el nivel del mar y está ubicado 10 kilómetros al oeste del centro de Alajuela, en una zona montañosa rodeada de importantes ríos: río Poás, río Prendas, etc.



El cantón tiene un territorio de 73.8 kilómetros cuadrados y una población aproximada de 29.000 habitantes, siendo el distrito de San Pedro el más poblado. En cuanto a extensión, Sabana Redonda, a pesar de tener la mayor extensión territorial, alberga la población más baja del cantón.

En términos territoriales, los distritos presentan la siguiente extensión en kilómetros:

Carrillos 8.9 Km.<sup>2</sup>

San Rafael 11.5 Km.<sup>2</sup>

San Juan 15 Km.<sup>2</sup>

San Pedro 18 Km.<sup>2</sup>

Sabana Redonda 20.4 Km.<sup>2</sup>

Carrillos de Poás es una zona agrícola, donde se cultiva tomate, chile dulce, café y caña de azúcar, además de muchos otros productos. La comunidad se distingue por su empeño en las labores del campo y por su amabilidad. Por la cercanía con los ríos, es común divisar zonas de bosque secundario que permite a los visitantes disfrutar de la naturaleza. Gran cantidad de aves anidan en la región.

En la zona de Carrillos es común encontrar los tradicionales Trapiches, ya que la producción de caña de azúcar es significativa y de gran importancia para la economía nacional.



En Carrillos se encuentra el Ingenio Costa Rica que pertenece a la Cámara de Azucareros, organización conformada por los dieciséis ingenios productores de azúcar en Costa Rica.

La Cámara de Azucareros tiene gran importancia para Costa Rica, ya que fue instituida el 21 de noviembre de 1949, con el objeto de impulsar el progreso de la industria, cooperar en la solución de sus problemas, promover las buenas relaciones entre los productores de caña y dulce, recomendar medidas para mejorar el bienestar de sus trabajadores e impulsar dentro de su esfera de actividad, las iniciativas que contribuyan al crecimiento de la Nación, según rezan sus estatutos.



En Carrillos de Poás está la Planta Hidroeléctrica más antigua del país, que fue creada para solucionar los problemas de electrificación que existían en la década de los 40. Los esfuerzos realizados por el gobierno, los empresarios y la Municipalidad de Heredia en aquel entonces, son previos a la creación del ICE (Instituto Costarricense de Electricidad), que ya era una urgente necesidad, debido al crecimiento de la población.



ICLC en Alajuela, Costa Rica  
[www.iclc.ws](http://www.iclc.ws)